



Cours transversal en histoire - semestre d'automne 2012

## LE CORPS DANS L'HISTOIRE

## **Argumentaire**

Depuis quelques années, le corps envahit l'histoire. Histoires de la beauté, histoires du sport, histoire de l'obésité, histoire de la masculinité ou encore histoire du corps des jeunes filles, pour ne citer que quelques sujets récents, se multiplient. Avec des intentions très dissemblables, des réussites plus ou moins grandes aussi, elles introduisent dans l'écriture de l'histoire des préoccupations nouvelles, qui empruntent ici aux *gender studies*, là aux travaux sur les politiques de santé publiques, là encore à l'ergonomie et aux réflexions sur les gestes du travail ou du sport. Ce renouveau éditorial et scientifique, qui doit tant aux transformations du monde social mais aussi à l'interdisciplinarité croissante, se traduit pourtant encore assez peu dans l'enseignement, à l'exception d'initiatives isolées et qui ne génèrent pas vraiment de matériau pédagogique spécifique mis à la disposition des chercheurs et des étudiants.

Le cours transversal VI (semestre d'automne 2012) s'inscrit dans ce contexte de renouvellement théorique manifeste et de besoins pédagogiques insatisfaits. Il a donc pour ambition non seulement de mettre en place un enseignement sur l'histoire du corps et de ses usages original, interdisciplinaire, transpériodes, intégrant tous les membres de l'Institut d'histoire, mais aussi de nouer des relations étroites avec d'autres enseignants et chercheurs en convoquant, au chevet du corps et du corps dans l'histoire, d'autres spécialistes, d'autres disciplines, que les sciences historiques et sociales n'ont pas toujours pour habitude de fréquenter : médecine et historiens de la médecine, physiothérapeutes, sportifs et plus généralement ceux dont le corps est le métier.

Olivier Christin

Pour toute information complémentaire :

Serge Reubi : serge.reubi@unine.ch

Fabrice Flückiger: <u>fabrice.flueckiger@unine.ch</u>

09.11.2012 Page 1